

—recensement qui est totalement laissé de côté dans l'Annuaire de 1895,— il existait au Canada 919 journaux et publications périodiques, dont 92 quotidiens. C'est naturellement Ontario qui tient la tête avec 534 journaux et publications périodiques dont 44 quotidiens ; Québec en a 150, dont 18 quotidiens ; puis viennent la Nouvelle-Ecosse avec 71 journaux dont 8 quotidiens ; le Manitoba, avec 56 journaux et 3 quotidiens ; le Nouveau-Brunswick, avec 49 journaux et 7 quotidiens ; la Colombie Britannique, avec 29 journaux, dont 7 paraissent tous les jours ; l'immense Nord-Ouest avec 16 journaux dont 2 sont quotidiens et enfin, la minuscule île du Prince-Edouard qui compte 14 journaux, dont 3 paraissent tous les jours.

La doyenne de la presse canadienne continentale, la *Gazette de Québec*, fondée le 21 juin 1764 et publiée longtemps dans les deux langues du pays, a terminé sa longue et honorable carrière, le 30 octobre 1874. Avant de disparaître, la vieille gazette a pu contempler cette splendide floraison de journaux, dont elle fut la première venue et comme l'avant-garde ! Pendant vingt-quatre ans, elle fut seule à satisfaire la curiosité des québécois, tandis que de nos jours, pour une feuille qui meurt, dix autres naissent à la lumière, et, hélas ! pour un journal qui naît et continue à vivre, cent autres vivent ce que vivent les roses et moins encore parfois !

Le premier journal d'Ontario, la *Newark Gazette*, fondé dans l'antique Newark, aujourd'hui Niagara, en 1792, a depuis longtemps disparu et le doyen des journaux du Haut-Canada est actuellement le *Kingston, News*, fondé en 1810 et quotidien, tout comme le doyen des journaux de la province de Québec est maintenant le *Daily Mercury*, fondé par Cary en 1804. Le plus vieux des journaux du Nouveau-Brunswick, encore existants, est le *Reporter de Fredericton*, fondé en 1844 ; au Manitoba, où les plus vieux journaux sont relative-